



## 「人生は敗者復活戦」

「人生は敗者復活戦」この言葉が耳に残っている方も多いのではないのでしょうか。この言葉は、今年の夏の甲子園の決勝戦において、2連覇をねらう仙台育英高校（宮城県）が、107年ぶり2度目の優勝を目指さず慶応高校（神奈川県）と対戦し、2-8で破れた仙台育英高校の須江監督が試合後のインタビューで語った、「最終日で勝つ喜びと、負ける悔しさ、両方味わえたので。人生は敗者復活戦だと思っている。もっとこうなってほしいなと思わないところまできたので、十分じゃないですかね。」から注目を浴びた言葉です。NHKのWEB特集によると、須江監督自身は、高校時代はレギュラーではなく、大学時代もレギュラーとして試合に出ることはなかったそうです。しかし、須江監督は、野球を続け社会人になってからも深く関わり、ついには日本一の指導者となります。「人生は敗者復活戦」この言葉は須江監督の座右の銘とのこと。



この言葉は「野球」を「人生」に置き換えて語っている言葉であり、多くの方々から共感を得ました。確かに、負けたり、失敗したりすることから学ぶことは多いと思います。何事、勝っても負けても、成功しても失敗しても、課題はあります。しかしながら、うまくいってしまうと課題が見えなくなりがちです。また、課題を周囲から指摘されることも多くはないかと思えます。この言葉は、課題に対してあきらめずに何度も何度もチャレンジしていくことの大切さを教えてくれています。このことを、改めて子供たちに伝えていきたいと思えます。

さらに、須江監督は、次の言葉で大会を締めくくっています。「控え選手がいたからこそまで来られました。日の当たるところでやってきた選手の陰には、一度もベンチに入れなかったり、サポートに回り続けたりした選手がいる。控えの選手が決勝の日の朝、みんなでメッセージをくれたんです。『日本一になろう』と。日本一のメンバーにしてあげられなかったことは申し訳ない。それはちゃんと伝えたいです。補欠出身の監督として。」  
「人生は勝てることなんてほとんどなくて、だいたい負けです。野球を続ける子も続けない子も、それぞれの人生が続いていきます。この負けを敗者復活戦のエネルギーにして、人生に臨んでほしい。」

## 5年生稲刈り体験9/13(水)

今年は稲の生長がはやく、予定を1週間繰り上げて稲刈りを行いました。子供たちは、菊内さんへのこぎり鎌の使い方を教えていただき、次々と稲の束を刈り取りました。子供たちは、自分たちで刈り取ったお米が給食に出るのを楽しみにしています。

菊内さんには、子供たちの農業体験活動の充実のために、繁忙期にもかかわらず、田植えや稲刈りの指導を懇切丁寧にいただきました。



のこぎり鎌で稲刈り体験



稲刈り後の菊内さんからのお話

## 避難訓練(不審者対応)9/15(木)

真岡警察署のスクールサポーターの小林さんと西水沼駐在所の山野井さんから御指導いただき、不審者対応訓練を行いました。前半に不審者が昇降口から2階へ侵入したことを想定しての訓練を行い、後半は体育館において、不審者が潜む可能性の高い場所や不審者に遭遇したときの対応、大人への不審者の取り抑え方の指導報告の仕方等について、代表児童によるロールプレイを交えながら御指導いただきました。

なお、子供たちには、「子供たちの命を、学校では先生が守る。地域では地域の方が守ってくれる。そのためにも、日頃から地域の方々に積極的にあいさつするなど、お互いに顔がわかる関係になりましょう」と話しました。



ロールプレイによる指導



子供110番の家などの紹介→

**不審者の5つの特徴 (O : はちみつじまん)**

- ① 知らない人なのに、何かと話(話)しかける人。
  - ② 理由もないのに、近(近)づいてくる人。
  - ③ あなたがくるのを、じっと見(見)つめている人。
  - ④ いつでもどこまでもOいてくる人。
  - ⑤ あなたが来るのを、Oっと待(待)っている人。
- こういう人に会ったら、うOと注意!

**お願い「登校時刻について」**

本校の登校時刻は午前8時までとなっておりますが、早い児童は7時20分頃に自家用車等で送られてくることがあります。登校時刻が早すぎると、まだ、教職員が出勤しておらず、子供だけで昇降口が開くのを待つことになり、児童の安全が大変心配されます。

つきましては、自家用車等で送られる場合においても、スクールバスや登校班での登校と同様、**7時40分を目安に登校**くださるようお願いいたします。

**遠足 9/22(金)**

6年生はこの日に、親子行事としてお弁当の日と元本校教員の中川先生を講師に招いて理科実験教室を行いました。

なお、6年生の修学旅行は、11月1・2日に東京・鎌倉方面で行います。



**表彰**

- ☆第48回栃木県小学生バレーボール選手権大会芳賀塩谷地区大会(9/2) 第3位 芳賀南バレーボールクラブ
- ☆第37回芳賀教育美術展(9/7) 入選 立体:〇〇〇〇(6年) 平面:〇〇〇(2年)、〇〇〇(5年)
- ☆第56回下野教育書道展芳賀地区展(9/14)



- 県中央展候補作品 硬筆:〇〇〇〇(2年) 毛筆:〇〇〇〇(3年)
- 奨励賞 硬筆:〇〇〇〇(1年)、〇〇〇〇(2年)、〇〇〇〇(3年)
- 毛筆:〇〇〇〇(2年)、〇〇〇〇(3年)、〇〇〇〇(4年)、〇〇〇〇、〇〇〇〇(6年)
- 入選 硬筆:6点 毛筆:21点

**保護者・地域の方との協働コーナー (9月)**

- ◆9月 8日(金):環境整備委員会 ※台風のため中止
- ◆9月12日(火)・14日(木)・26(火) 「みなみの会にじ」ボランティアの皆さん
- ◆9月13日(水):5年生稲刈り体験
- ◆9月15日(金):PTA地区委員会議(内容:資源物回収11/18(土))
- ◆9月19日(火):読み聞かせ 図書ボランティアの皆さん

**野球「芳賀南クラブ」解散、そして新チーム「芳賀ネクサス」発足!**

スポーツ少年団として活動してきました本校の野球チーム「芳賀南クラブ」が部員不足のため解散し、9月から町内3小学校合同の「芳賀ネクサス」として発足いたしました。ネクサス(nexus)とは団結や連結を意味します。地域の皆様には、新チーム「芳賀ネクサス」に対しまして、今まで同様御声援をいただければ幸いです。